

1. Subjek Dakwah (Juru Dakwah)

Subjek dakwah adalah yang melaksanakan tugas-tugas dakwah, orang itu disebut Juru Dakwah atau mubaligh. Dalam aktifitasnya subjek dakwah dapat secara individu atau bersama sama. Hal ini tergantung kepada besar kecilnya skala penyelenggaraan dakwah dan permasalahan-permasalahan dakwah yang akan dikerjakannya. Semakin luas dan kompleksnya permasalahan dakwah yang dihadapi, tentunya besar pula penyelenggaraan dakwah dan mengingat keterbatasan subjek dakwah, baik dibidang keilmuan, pengalaman, tenaga dan biaya. Maka subjek dakwah yang terorganisir akan lebih efektif daripada yang secara individu dalam rangka pencapaian tujuan dakwah. Dalam pengertian subjek dakwah yang terorganisir, dapat dibedakan dalam tiga komponen, yaitu (satu) Juru Dakwah, (dua) perencana dan (tiga) pengelolah dakwah.

2. Objek Dakwah (Masyarakat/ Mad'u)

Dalam membahas mengenai siapa saja yang sebenarnya menjadi objek dakwah tersebut, tentunya yang menjadi dasar acuannya adalah kembali memperhatikan untuk siapa agama Islam itu diturunkan kemuka bumi ini. Di mana Prof. H. Anwar Masyarakat'ari, MA. Dalam buku beliau yang berjudul “ *Butir-Butir Problematika Dakwah*” menguraikan sebagai berikut :

“Risalah Muhammad tersebut bukan tertuju semata-mata kepada kaumnya sendiri, seperti risalah Nabi-nabi lain yang mendahuluinya, akan tetapi risalah tersebut untuk seluruh umat manusia, dalam berbagai bentuk,

dakwah. Dilihat dari aspek tujuan objek dakwah ada empat tujuan yang meliputi: tujuan perorangan, tujuan untuk keluarga, tujuan untuk masyarakat, dan tujuan manusia sedunia. Sedangkan tujuan dakwah di lihat dari aspek materi, menurut Masyhur Amin ada 3 tujuan yang meliputi:

Pertama, tujuan Akidah, yaitu tertanamnya akidah yang mantap bagi tiap-tiap manusia.

Kedua, tujuan hukum, aktivitas dakwah bertujuan terbentuknya umat manusia yang mematuhi hukum-hukum yang telah di syariatkan oleh Allah.

Ketiga, tujuan Akhlak, yaitu terwujudnya pribadi muslim yang berbudi luhur dan berakhlakul karimah.

Dari keseluruhan tujuan dakwah dilihat dari aspek maupun materi dakwah, maka dapat dirumuskan tujuan dakwah adalah untuk memperoleh kebahagiaan dunia dan akhirat.